



c/o Postfach 2326 | 24513 Neumünster

Die Stadtpräsidentin
Stadt Neumünster
Neues Rathaus
Großflecken 59
D-24534 Neumünster

Es schreibt Ihnen
Mark Proch
Fraktionsvorsitzender

TEL: 01575/1401638

E. 9. 1. 20
B 09. 01. 20

05.02. 2020

Kleine Anfrage: Pfandring am Bahnhof

Sehr geehrte Frau Stadtpräsidentin,

am Bahnhof in Neumünster ist ein sogenannter Pfandring an einem Mülleimer angebracht. Dazu ergeben sich für die NPD-Ratsfraktion folgende Fragen:

1. Ist der Pfandring durch die Stadt Neumünster angebracht worden?
 - 1.1. Wenn ja, wann wurde der Pfandring angebracht und welche Kosten sind dabei entstanden?
 - 1.2. Wenn nein, wer hat den Pfandring angebracht?
2. Wie sind die Erfahrungswerte mit dem Pfandring? Wird er genutzt?
3. Sind weitere Pfandringe im Innenstadtbereich vorgesehen?
 - 3.1. Wenn ja, wann und wo?
 - 3.2. Wenn nein, warum nicht?

Mark Proch
Fraktionsvorsitzender



Fachdienst Technisches Betriebszentrum
Niebüller Straße 90 24537 Neumünster

Technisches Betriebszentrum

E-Mail tbz@neumuenster.de
Telefon 04321 942 29 00 Fax 04321 942 29 71

24516 Stadt Neumünster Postfach 2640 70.2

Stadt Neumünster
Frau Stadtpräsidentin
Anna-Katharina Schättiger

Aktenzeichen: AZ 70.0

Sachbearbeiter/in Herr Kühl
E-Mail ingo.kuehl@neumuenster.de
Telefon 04321 942 2937
Zimmer Meistergebäude 1. Etage

Öffnungszeiten
Mo., Di., Do. 7:00 - 15:00 Uhr
Mi. 7:00 - 15:30 Uhr
Fr. 7:00 - 13:00 Uhr
sowie nach telefonischer Vereinbarung

Neumünster, den 13.01.2020

Beantwortung der Kleinen Anfrage von Ratsherrn Proch zu Pfandring am Bahnhof vom 05.01.2020

Sehr geehrte Frau Stadtpräsidentin,

die Fragen von Ratsherrn Proch beantworten wir wie folgt:

1) Ist der Pfandring durch die Stadt Neumünster angebracht worden?

Ja, der solarbetriebene selbstpressende Papierkorb am Standort Bahnhof wurde mit einem Pfandring aufgestellt.

1.1) Wenn ja, wann wurde der Pfandring angebracht und welche Kosten sind dabei entstanden?

Der Behälter wurde 2015 aufgestellt. Für den Pfandring sind keine Zusatzkosten ausgewiesen. Ein Pfandring zur Nachrüstung kostet 150,00 Euro.

2) Wie sind die Erfahrungswerte mit dem Pfandring? Wird er genutzt?

Nach den Beobachtungen der Mitarbeiter der Straßenreinigung werden die Pfandringe überwiegend zur Entsorgung von Einmal-Verpackungen wie zum Beispiel Coffee-to-go-Bechern benutzt. Ein gezieltes Abstellen von Pfandflaschen findet eher selten statt.

**3) Sind weitere Pfandringe in der Innenstadt vorgesehen?
3.1) Wenn ja wo?**

Ein weiterer Papierkorb mit Pfandring steht auf dem Großflecken, Eingang Lütjenstraße. Auf den Bestand an Pfandringen und die Vor- und Nachteile wurde 2018 im Zusammenhang mit einem Antrag in der Ratsversammlung hingewiesen.

Nach diversen bundesweit gemachten Erfahrungen werden Pfandringe häufig leider zweckentfremdet verwendet und verschlechtern die Sauberkeit öffentlicher Flächen (siehe auch Antwort zu Frage 2).

Im Zuge des Ersatzes der bestehenden durch neue Behälter sind deshalb keine Pfandringe mehr vorgesehen.

Ähnliche Erfahrungen hat bspw. auch die Stadtreinigung Hamburg gemacht und die Anbringung von Pfandringen wieder eingestellt.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Olaf Tauras
Oberbürgermeister